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令和３年度高知県高等学校 PTA 連合会 

特別支援学校支部交流会及び研修会アンケート 集計 

 

⑤ 交流会や研修の内容は今後に生かされると思いますか。（学んだことなどを具体的にご記

入ください）  無回答（２） 

 

（１）交流会について 

●各校の活動について 

・他校の活動内容を知ることができて参考になりました。（４） 

・各校のコロナ禍における取組を共有できてよかった。 

・他の学校の行事等を知ることができてよかった。(保護者と学校の交流など) 

・今後、各学校がコロナ対策を行って活動しているのを参考にして、良い学校づくりができたらい

いと思います。 

・コロナ禍でもとりくめることがあることがわかった。 

・コロナ禍であっても各校、規模を縮小して学校行事を行っており、ＺＯＯＭの活用やドライブイ

ン花火など、今後の活動の参考にさせていただきたいと思います。 

・若草特別支援学校の PTA 活動について、ドライブイン花火は参考になった。コロナ禍でも工夫

できることを学んだ。 

・コロナ禍で何ができるかに知恵を絞り、子どもたちや保護者が楽しむことのできた取組が紹介さ

れました。今は感染が落ち着いていますが、今後はどうなるかわかりません。積極的に外に出て

いくことは難しいでしょうが、学校内等で、子どもたちや保護者がともに楽しめる有意義な活動

を計画していきたいと思いました。ありがとうございました。 

 

（２）研修会について(オーテピア声と点字の図書館) 

●本や機器の利用について 

・図書館で利用できる様々な本について実際にみることができてよかった。（３） 

・デイジーは知っていましたが、実際に使うことができてよかったです。（２） 

・デイジー図書については知っていましたが、最近の本も利用できることや、種類が多いことに驚

きました。 

・学校にデイジー等を導入し、教材として活用すればよいかも。 

・実際に見て、触って、共有することで新たな学びがありました。これだけたくさんの教材を子ど

もたちにも触れさせてあげたい。自ら選んで楽しむことに大切さを実感できました。 

・声と点字の図書館で扱っているものを知ることができてよかったです。利用していきたいと思い

ます。 

・学校でタブレット学習が始まったところだったので、読書の方法を学ぶことができ、はまってく

れたらありがたい。 

・実際の点字本も見て、触ることができてよかったです。 
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●オーテピアについて 

・本校の子どもたちに「声と点字の図書館」をお知らせしたいと思います。（２） 

・オーテピアの事業について詳しくお話しいただき大変参考になりました。 

・オーテピアにはよく行くが、「声と点字の図書館」には入ったことがなかった。 

・オーテビアは利用しても「声と点字の図書館」のことはよくわかっていなかったので、具体的に

知ることができて新たな学びになりました。 

●読書バリアフリー法について 

・読書バリアフリー法のことを知った。 

・読書バリアフリー等、とても関心が出てきました。 

・読書バリアフリーについて知ることで、「もっと子どもたちに読書のチャンスを!」という思いが

高まりました。是非、多くの保護者、教職員にも学んでほしい、知ってほしい、触れてほしいと

思います。 

・読書バリアフリーの取組は素晴らしいと思う。思った以上に様々な方法があることがわかりまし

た。 

●お礼 

・このような素敵な学びの場を提供していただき、坂本館長はじめオーテピア声と点字の図書館の

皆さん、ありがとうございました。 

 

【その他】 

・コロナが落ち着いてきたので、参加できてよかったです。 

・今後、教育の在り方がどんどん変化していくと思います。その中でタブレットの活用や電子図書

の普及は進んでいくと思います。教員の皆さんもがんばってほしいものです。 

・研修内容を自校のＰＴＡにどう広めるか。 

・子ども、家庭のニーズに合った活動、コロナ禍でもタイミングを逸することなく活動されるＰＴ

Ａの皆様、学校関係者の皆様、本当にありがとうございます。 

 

⑥ 次回の交流会・研修会ではどのような内容を希望されますか。ご自由にお書きください

（テーマ・講師など） 

 

●情報関係 

・ＩＣＴ、ＧＩＧＡスクール、情報セキュリティなどの事例や課題（危険性も含め）がだんだん出

て来ると思うので、実践事例を聞きたい。 

・ＰＣ・タブレットを活用した学習方法 

●保護者との交流 

・学校と保護者との連絡手段 

●障害について 

・発達障害の子どもをもつ親の気持ちなどが知りたいです。 

・支援技術（知的・肢体不自由・視覚障害・聴覚障害・発達障害など、多様な困難性に対応した、
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特に最近の支援技術について） 

・県内で利用できるバリアフリーサービスなどの紹介 

・障害児（者）を専門とした医師や医療ケアのお話など 

・コグトレやソーシャルスキルトレーニングについて 

●就労について 

・事業主側の目線や体験談などを聞かせてもらえればと思います。 

●卒業後の生活について 

・卒業後の生活について必要なことが聞きたいです。（余暇の充実のために今から準備しておくこ

とや、年金の手続きのこと、子ども自身のお金の貯め方など） 

●社会とのつながりについて 

・障害のある方と社会のつながり、壁のない社会にしていく取組など。 

●内容全般 

・少しでも気持ちが楽になるような研修がしたいです。 

●形態 

・今回のように体験できるものはとても良いと思います。(2) 

・オンラインでの交流・研修会（リアルタイムだけでなく、都合の良い時間にみられるように） 

・今後も体験型や、社会に出た際に必要な情報を得られる研修を続けていただきたいです。 

 

⑦ 全体を通しての感想など、ご自由にお書きください。 

 

・障害の異なるＰＴＡの交流は、意義のある取り組みだと思います。自校だけでは見えないもの

が、他校と情報交換することで新たに見えてくるものも多くあります。今後ともこのＰＴＡの交

流は継続していってほしいと思います。 

・本日の支部交流会及び研修会の実施に向けて、企画・準備・当日の運営に尽力いただきました盲

学校の皆様、良い会を実施していただき本当にありがとうございました。（3） 

・コロナで大変な中、実施していただいて本当にお疲れ様でした。ありがとうございました。

（２） 

・ご苦労様でした。 

・実際に手に取って体験できたことがよかったです。 

・参加者が主体的に学べる研修会でとてもよかったです。子どもたちに「この本を使ってみよう」

と思った方がたくさんいたと思います。ありがとうございました。 

・館長さんの講演の際、一生懸命説明してくださっているのにタブレットやＣＤの音声が交錯して

残念でした。 

・音声が映像として読書ができることをたくさんの人に知ってもらいたい。 

・本も貸し出していただき、ありがとうございました。 

・オーテビアの取組は普通高校や専門高校にも紹介してほしいです。 

・いろいろな話を聞くことができ、勉強になりました。（2） 

・時間配分がよくできていたと思います。 
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・仕事でなかなか参加できないのですが、今日参加できてよかったです。 

・よかったです。 

・コロナ禍でもＰＴＡ活動がんばりましょう！ 

・今日の「子ども新聞」に視覚障害の方の記事がありました。こういったことも含めて、少しでも

支援の輪が広がるといいと思います。 

・コロナが落ち着けば、また多くの保護者の方々にも参加いただきたいです。 

 

 


